

Evelyn Matthei rechaza asistencia de Boric a Brics y propone reducir TVN "al mínimo"

POLÍTICA. Candidata de Chile Vamos presentó ideas en ciclo de seminarios presidenciales de Clapes UC.

La candidata presidencial de Chile Vamos, Evelyn Matthei, enfrentó ayer las preguntas de tres reconocidos interrogadores en la ronda de seminarios que el Centro Latinoamericano de Políticas Económicas y Sociales de la Pontificia Universidad Católica de Chile (Clapes UC) realiza con los postulantes a La Moneda. En ella, la abanderada opositora abrió controversias al criticar la próxima presidencia del Presidente Gabriel Boric en el foro de los Brics o al proponer que TVN se reduzca al "mínimo posible" como canal público, y también contestó los cuestionamientos por los numerosos cambios en su comando ante las voces que desde su propio sector hablan de un desorden en las filas de la centroderecha.

El foro tuvo como anfitriones al rector Juan Carlos de la Llera y al exministro y director de Clapes UC, Felipe Larraín. Comenzó con una exposición de las principales propuestas de Matthei para una eventual presidencia, y luego vinieron las preguntas de las periodistas Marlén Eguiguren, directora de Emol, por El Mercurio-, Soledad Onetto, por Canal 13, y de Tomás Mosciatú, director de radio BioBio, los tres medios que organizan con Clapes UC el ciclo "Presidenciales 2025 en la UC, propuestas para Chile 2026-2030".

La también exalcaldesa y exministra remarco que su plan responde transversalmente al eslogan de su campaña, "Orden, Esperanza y Progreso", y luego entregó detalles de cómo buscará retomar un crecimiento de hasta 4% anual, crear 800 mil nuevos empleos, reducir impuestos, combatir el cáncer como prioridad en Salud o entregar becas para estudios en el exterior a estudiantes de carreras técnicas, en Educación.



MATTHEI DESTACÓ SUS LOGROS AL FRENTE DE PROVIDENCIA.

Otro eje de su eventual gobierno sería enfrentar la crisis de seguridad del país con un énfasis en el uso de la tecnología para enfrentar al crimen organizado (ver nota anexa).

Pero dos de sus dichos levantaron polémica al instante, como sugerir "prudencia", dejando de ser "pretenciosos" como país en materia de relaciones internacionales, y plantar la reducción de TVN "al mínimo posible", "porque lo que hay hoy en día no tiene viabilidad (...). No veo que TVN esté ejerciendo su función pública". Y "estar endeudándonos para ver todos los sábados y domingos 'El Chavo del 8', porque eso es lo que están mostrando en Televisión Nacional, no me parece", añadió cuando fue consultada por sus ideas para las empresas estatales, especialmente aquellas que arrastran problemas como TVN y que ya acumulan una deuda de 77 mil millones de pesos.

También criticó al actual jefe

de la señal pública, Francisco Vidal. "El director ejecutivo es el que marca la pauta. Cuando la directora ejecutiva fue nombrada por el Presidente Piñera tuvo cifras azules, subió el rating, administró bien. Eso no ha ocurrido en este periodo", dijo la candidata y detalló que su reducción sería hacia "probablemente archivo, señales, probablemente uno le puede dar algún rol en materia de cultura, pero eso se licita, se decide".

Las respuestas no se hicieron esperar. Desde Concepción, la abanderada del Socialismo Democrático, Carolina Tohá, dijo ella buscaría "salvarlo (al canal) de la crisis" y que no entendió "cuál es la idea" de su contendora.

El propio Francisco Vidal defendió que "TVN debe existir porque es una garantía de información plural a la ciudadanía. De no existir, podría llegar algún día en que los chilenos se informaran por el canal ruso, por CNN y Fox".

CE3